

pende que las demas sean provechosas? Un pueblo tan ilustrado como Murcia, ¿asi habrá de abandonar en manos de estas pobres gentes, á veces ignorantes, á veces maliciosas, una industria tan rica y tan preciosa!....

No estamos en tiempo de descuidarnos. Los extranjeros estudian mucho para lograr dos fines, que para nosotros son muy perjudiciales. Primero, hallar en las ciencias los materiales, que puedan sustituir á nuestras producciones indígenas, de que necesitan; y ahorrarse asi los capitales que nos remiten en pago. Segundo, adelantar con el uso de las máquinas la fabricacion preciosa de objetos de lujo, que nos venden á precios muy caros; y de este modo extraer de España el poco metálico que circula hoy dia en la nacion.

Aun podriamos añadir, cual procuran dar el tono en los consumos de moda, á fin de que todo el equipage y vestuario de las clases ricas entre nosotros, no tenga celeridad ni estimacion alguna, sino lleva el vano título de fabricado en Lóndres, París ó Marsella.

Señores: no quiero ser molesto. Yo concluyo con decir en este dia de nuestro augusto soberano, que el nombre de Español ha sido en todas edades sobradamente famoso, capaz de infundir el mas noble orgullo y que por lo mismo, lejos de desesti-

